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      Annotation

    
        
          Данная работа посвящена общевидовой филогеографии полёвки-экономки (Alexandromys oeconomus, Pallas 1776) на её ареале с использованием 908 пар оснований митохондриального гена цитохрома b (cytb) и изменчивости нижнего зуба m1 на основе 65 SSL, используя метод геометрической морфометрии. Мы исследовали 266 нуклеотидных последовательностей cytb из 78 локалитетов, в результате чего было получено 166 гаплотипов, 37 из которых уникальные. Анализ строения 176 m1 зубов показал диффузное распределение морфотипов по осям главных компонент и низкую дифференциацию зубов по выборкам. Наши результаты демонстрируют, что полёвка-экономка делится на четыре филетические линии мтДНК, из которых центральноазиатская и североевропейская имеют симпатрическое распределение в Европейской части России. Оценка генетической дистанции FST показала достоверно значимую разницу (0.02267 при Р=0,0000±0,0000) между выборками с Центральной России и Сибири, что указывает на возможный поток генов между этими регионами в популяциях. В целом для вида нуклеотидное разнообразие было ниже чем оценки у других авторов. Оценки нуклеотидного разнообразия внутри выборок указывают на то, что популяции из Канады имеют консервативный характер изменчивости cytb, объясняя географическую изоляцию популяций из этого региона.         Предметами настоящего исследования  стали полиморфизм гена cytb мтДНК и изменчивость зубной поверхности m1 A. оeconomus.         Цель работы заключалась в определении филогеографии и генетическо-морфологической структуры полёвки-экономки по данным полиморфизма гена cytb мтДНК и морфотипической изменчивости нижнего зуба m1.
        

        
          This work is devoted to the general species phylogeography of the housekeeper vole (Alexandromys oeconomus, Pallas 1776) in its range using 908 base pairs of the mitochondrial cytochrome b gene (cytb) and the variability of the lower m1 tooth based on 65 SSL, using the method of geometric morphometry. We examined 266 cytb nucleotide sequences from 78 localities, resulting in 166 haplotypes, 37 of which are unique. The analysis of the structure of 176 m1 teeth showed a diffuse distribution of morphotypes along the axes of the main components and low differentiation of teeth by samples. Our results demonstrate that the housekeeper vole is divided into four phyletic mtDNA lines, of which the Central Asian and Northern European have a sympatric distribution in the European part of Russia. The evaluation of the genetic distance of FST showed a significantly significant difference (0.02267 at P=0.0000±0.0000) between samples from Central Russia and Siberia, which indicates a possible gene flow between these regions in populations. In general, the nucleotide diversity for the species was lower than the estimates of other authors. Estimates of the nucleotide diversity within the samples indicate that populations from Canada have a conservative character of cytb variability, explaining the geographical isolation of populations from this region.         The subjects of this study were the polymorphism of the cytb mtDNA gene and the variability of the dental surface of m1 A. oesopomys.         The aim of the work was to determine the phylogeography and genetic-morphological structure of the root vole according to the cytb mtDNA gene polymorphism and morphotypic variability of the lower m1 tooth.
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